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○琴丘支所・山本支所 

日  程 令和３年９月８日（水） 

会  場 議長室 

開  会 午前９時００分～午前９時５５分 

出席委員 
伊藤千作（委員長）、清水欣也（副委員長）、 

工藤秀明、安藤賢藏、金子芳継 

欠席委員 なし 

説 明 員 
琴丘：渡邉支所長、渡辺補佐、岡本係長 

山本：皆川支所長、石井補佐、湊係長 
 

№ 質疑応答の概要 

 ○琴丘支所 

１ P22 青春館は、歳入が４、５０万円なのに対し歳出が１，５００万円と、歳出超過

となっているが、今後の在り方について検討しているか。また、コロナの影響

は。 

答 検討すべき課題と認識している。なお、施設の利用は、令和元年度と比較する

と減っている。 

２ P68 公共土木施設維持管理業務の委託先は。 

答 公募によって採用した６人と個別に委託契約を結んでいる。 

３ P96 濾過装置濾材交換工事とあるが、詳細は。また、濾過材が高額と思うが、見積

もりを徴取し、施工の確認はしたのか。 

答 ひまわりセンター浴槽の水をきれいにするフィルターを交換する工事で、レジ

オネラ菌繁殖を防ぐため、３～４年に１回は交換が必要である。なお、見積もり

を徴取した上で４者指名の入札を執行し、施工後には工事確認検査を行ってい

る。 

４ P96 ひまわりセンターは診療所が解体され、居住部門も休止するなど事業縮小が行

われており、その必要性も低下している。今後の在り方について検討している

か。 

答 運営委員会では、地域の拠点であるということで、続けてほしいという意見は

出ている。 

５ P136 青春館施設管理業務に関連して、駅の利用者は減っているか。また、現在の

駅員は高齢であると思うが、委託に定年等はあるのか。 

答 販売手数料は、元年度に比べ１８万円ほど減っている。なお、委託には定年や

年齢制限はないが、安定的に業務を行うため、人材確保が重要になってくると思

っている。 

 ○山本支所 

６ P66 森岳駅管理業務について、委託先と詳細は。 

答 券売機操作など特殊業務なので、ＪＲ勤務経験者に委託している。切符の販売

やトイレを含めた施設内外の清掃が業務内容である。 
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№ 質疑応答の概要 

７ P66 北金岡駅管理に係る経費は。  

答 消耗品や光熱費、修繕費、トイレの管理業務である。トイレ管理については地

元の老人クラブ２団体とそれぞれ隔月で６か月の契約をしている。 

８ P144 石倉山公園管理業務及び惣三郎沼公園管理業務の詳細は。 

答 石倉山公園管理については、公園とバンガローの管理を、惣三郎沼公園管理に

ついては、公園の管理を委託するもので、いずれも、公園の草刈りやトイレ清掃

等である。期間は、４月から１２月までの午前８時３０分から午後５時１５分ま

でで、定休日は、月曜日と木曜日の週２日である。なお、委託のため、草刈機械

や燃料費は、町負担である。 
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○総務課（選挙管理委員会事務局） 

日  程 令和３年９月８日（水） 

会  場 議長室 

開  会 午前１０時００分～午前１０時５５分 

出席委員 
伊藤千作（委員長）、清水欣也（副委員長）、 

工藤秀明、安藤賢藏、金子芳継 

欠席委員 なし 

説 明 員 石井課長、三浦補佐、後藤補佐、川村係長、田中主席主査、嶋田主席主査 
 

№ 質疑応答の概要 

９ P18 地方交付税約４９億円の内に、どのくらいの起債種別ごとの算入額があるかの

確認をしているか。 

答 算入額は、毎年度、償還台帳等により確認しており、令和２年度の公債費に係

る算入額は、約８億７千万円となっている。 

１０ P36 権限移譲推進交付金の事務の内容は。  

答 委譲事務の例としては、鳥獣捕獲の許可、理容院・美容院開設の許可などであ

る。 

１１ P38 財政調整基金の積立額及び増減状況並びに今後の見込みは。また、コロナ対策

に充てる基金額は。 

答 現在の基金残高は約３８億円であり、令和２年度決算までは積増されている

が、今後、広域のゴミ処理施設建設にかかる負担金として、現時点では、総事業

費１５０億円の２割、約３０億円が見込まれるほか、学校再編事業費など今後の

状況は厳しいものと認識している。なお、コロナ対策費は１億円を超えている。 

１２ P40 公用車等売払収入の内訳と入札方法は。 

答 特殊業務車両を含め公用車１２台と物品が１台で、一般競争入札で実施してい

る。 

１３ P40 一般寄附金の内容は。 

答 ＡＯＳ株式会社からの一般寄附金である。 

１４ P46 宝くじ市町村交付金は、毎年同額か。また、活用方法は。 

答 令和２年度は前年度と比較し、約５４万２千円の減となっている。宝くじの売

上げが年々減少しているので、交付金の額も減となっている。充当事業として

は、高齢化・少子化対策、災害対策及び地域活性化事業に活用している。 

１５ P83 秋田県知事選挙費に関連して、投票所数と今後の対応は。 

答 投票所数は２１か所であり増減はない。期日前投票における投票率が高く、当

日投票率が減少する傾向にあり、また、立会人や配置する職員の確保も困難にな

ってきていることから、近隣市町では、投票所の統廃合を進めている。統廃合に

ついては、高齢者への配慮も必要であり、今後検討する。 

１６ P83 投票率を上げるため、巡回バスによる期日前投票を実施する自治体もあるが、

これらの対応は。 
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№ 質疑応答の概要 

答 町民に不便をきたさないよう慎重に検討する。 

 



- 163 - 

○税務課 

日  程 令和３年９月８日（水） 

会  場 議長室 

開  会 午前１１時００分～午前１１時５５分 

出席委員 
伊藤千作（委員長）、清水欣也（副委員長）、 

工藤秀明、安藤賢藏、金子芳継 

欠席委員 なし 

説 明 員 小松課長、三浦補佐、成田補佐、川村係長 
 

№ 質疑応答の概要 

１７ P11 軽自動車税の環境性能割とは何か。 

答 自動車取得税がなくなり、ハイブリッド車などの購入時に県が徴収した税の軽

自動車分について市町村に配分したものである。 

１８ P12 固定資産税の滞納繰越分について、予算額が約５３５万円なのに対して、調定

額が約９，１３０万円になっている。なぜ予算額と調定額とにこれほどの差があ

るのか。 

答 調定額のすべてを予算化した場合、歳入欠陥となるため、歳入欠陥とならない

よう収入が見込まれる実績ベースを予算額として計上しているものである。 

１９ P12 予算額に近い調定額にすることはできないのか。 

答 前年度の収入未済額が翌年度の調定額に反映されるため難しい。 

２０ P12 たばこ税収入は、前年度比は。 

答 ２００万円ほど減っている。 

２１ P14 入湯税収入は、前年度比は。また、収納率は１００％となるのか。 

答 約１４％の減となっている。収納率については、入湯税は翌月の１５日までに

申告するという申告納付のため、特別な事情がない限りは１００％ということに

なる。 

２２ P14 入湯税については、申告漏れがあったが、今後の対応策は。また、商工観光交

流課との連携は。 

答 基本的には申告納付になるが、現地調査を行うなどの対策に取り組んでいきた

いと考えている。商工観光交流課との連携については、補助金の額と１２歳未満

の免税となる者との整合性をとるため、宿泊者の総数を把握していきたいと考え

ている。そのうち、１２歳未満の子供の比較、最終的には現地調査で最終確認を

していきたい。 

２３ P42 入湯税加算金とは、税金か、ペナルティ分か。また、ペナルティであれば、も

う少し厳しくてもいいのではないか。 

答 正しく申告すべき日に申告できなかったものに対するペナルティである。な

お、特に悪質なものに関しては、重加算金というものもある。 

２４ P44 弁償金について、軽自動車ナンバー紛失が３４件とあるが、件数としては多く

ないか。また、廃車にするには手続き上、ナンバーが必要ということか。 
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№ 質疑応答の概要 

答 軽自動車といっても四輪車ではなく、トラクターやコンバインなどの農耕用

で、更新を繰り返しているうちに紛失したケースがほとんどである。ナンバー

は、課税客体を把握するために貸与しているものなので、それを紛失したのであ

れば弁償金を払ってもらうことになる。 

２５ P82  秋田県地方税滞納整理機構負担金の実績は。 

答 令和２年度の依頼は１件だが、差押え前に自主納付している。 
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○会計課 

日  程 令和３年９月８日（水） 

会  場 議長室 

開  会 午後１時００分～午後１時１０分 

出席委員 
伊藤千作（委員長）、清水欣也（副委員長）、 

工藤秀明、安藤賢藏、金子芳継 

欠席委員 なし 

説 明 員 平澤課長、国塚補佐 
 

№ 質疑応答の概要 

２６ P22 コピー使用料とあるが、コピーしたいという人がいれば、会計課が対応するの

か。 

答 総務課が対応し、事後調定により会計課が処理している。 
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○議会事務局（監査委員事務局） 

日  程 令和３年９月８日（水） 

会  場 議長室 

開  会 午後１時１５分～午後１時２５分 

出席委員 
伊藤千作（委員長）、清水欣也（副委員長）、 

工藤秀明、安藤賢藏、金子芳継 

欠席委員 なし 

説 明 員 後藤事務局長 
 

№ 質疑応答の概要 

２７ P56 議長交際費の執行状況は。 

答 コロナの影響により、７２，０００円と少なかった。 

２８ P56 会議録反訳業務の委託単位は。 

答 時間による単価契約である。 

２９ P86 監査委員報酬について、代表監査委員と監査委員の額は。 

答 代表監査委員は月額６０，０００円、監査委員は月額５５，０００円である。 
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○企画政策課 

日  程 令和３年９月８日（水） 

会  場 議長室 

開  会 午後１時３０分～午後２時２０分 

出席委員 
伊藤千作（委員長）、清水欣也（副委員長）、 

工藤秀明、安藤賢藏、金子芳継 

欠席委員 なし 

説 明 員 工藤課長、加藤補佐、伊藤係長、大村係長 
 

№ 質疑応答の概要 

３０ P40 ふるさと納税の収入額は。また、収入を増やす対策が必要と思うが。 

答 ８，３８４万円である。例年は１２月にかなりの寄附が入っていたが、令和２

年１２月は寄附額が延びなかった影響で下がる結果となってしまった。宣伝費を

かければ結果に反映してくるのは事実なので、ＰＲの仕方も考えていかなければ

いけないと思っている。 

３１ P66 企画振興費の需用費において、地域おこし協力隊の消耗品費等を支出している

が、協力隊の人数及び活動内容は。また、任期後、当町に定着した人数は。 

答 令和２年度は１人で、企画政策課において、空き家バンクなど移住定住関係の

仕事やＳＮＳを使って町の情報発信等を行っていたが、今年の５月で３年間の任

期を終了している。なお、任期後においては、これまで２人が町に残ってくれて

いる。 

３２ P66 協力隊の募集状況は。また、募集において、温泉の近くの住居を提供するとい

うことはないのか。 

答 １１月から１人が着任する予定になっている。なお、募集に際しては、空き家

や町営住宅などの住居情報は提供している。 

３３ P66 三種型クアオルト事業確立業務に関連して、ゆめろんのクアオルト浴室は利用

されているか。また、クアオルトは健康対策だったはずが、観光やイベントをし

ている状況であるので、本来の在り方に戻すよう考え直す時期に来ているのでは

ないか。 

答 クアオルト浴室を使った運動教室では１７１人、一般利用では６２４人の利用

実績がある。現在、クアオルト事業を企画政策課から健康推進課へ移管する機構

改革を検討しているところである。 

３４ P68 若者活動支援事業補助金は、５団体に交付したとのことだが、団体の活動内容

は。 

答 コロナの影響により、毎年行っているこどもまつりを琴丘中学校で町の良さを

ＰＲするという活動に変更した団体のほか、高齢者の孤独を防ぐという活動して

いる長信田の森のいきいきふれあいプロジェクト、そして、三種ゴスペル、みた

ねーしょん、リンクスケートボードとなっている。 

３５ P78 結婚支援事業について、当町で結婚された件数は把握しているか。 
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№ 質疑応答の概要 

答 結婚祝金の対象は１０件であったが、結婚により町外住所となった件数につい

ては把握できていない。 

３６ P78 ふれあいバス運行業務について、ふれあいバスが五明光まで行くようになった

経緯は。 

答 秋北バスが男鹿市と能代市をつなぐ五明光線を運行していたが、五明光線が廃

止されたため、男鹿市と五明光地区の住民が生活圏である能代方面への交通手段

を確保するための協議を行い、三種町へ要請があったため、浜口地区の共助運行

団体の協力を得てふれあいバスを延伸することとしたものである。 

３７ P184 ふるさと元気づくり基金積立金は、今後何に使う予定か。  

答 基金は、寄附者が選択した事業へ充当するため、総務課財政係において毎年取

り崩している。 
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上記会議の次第を記載し、その相違ないことを証明するためにここに署名する。 

 

 

 

    決算特別委員会総務分科会委員長   伊 藤 千 作 
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